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! ! ! !近日，市民何小姐向本报反映，
位于浦东新区三舒路 !"# 弄的东
方康达家苑一期小区内，楼道公共
空间被侵占现象普遍，许多居民把
原有的防火门拆除，换成了自家的
防盗门，从而把楼道内公共空间“占
为己有”。“以后万一有火情怎么办？
这是生命通道啊！”对此，何小姐忧
虑重重。

拆防火门乱搭建
何小姐介绍，东方康达家苑一

期是一个经济适用房小区，现在入

住率达到了九成，但她心里有个隐
忧，一直不敢入住。她告诉记者，居
民楼一梯四户，楼道两侧住户零一
室和零四室门前各配有一扇防火
门，是一个封闭空间，起到阻隔火情
的作用。不想，同一个楼层的邻居竟
拆掉防火门，擅自安装了防盗门，把
楼道内的公共防火空间“占为己
有”。“想想就吓丝丝，这是生命通道
啊！以后有火情怎么逃生？”何小姐
说，这样拆除防火门私搭违建的现
象，不光发生在一个楼层、一个单元
楼，而是在整个小区内非常普遍，几
乎每幢单元楼每个楼层都存在。

楼道堆物有隐患
近日，记者来到东方康达家苑

一期。在小区 $号楼，记者连续观察
了几层楼，发现每层楼原有的两扇
防火门都“荡然无存”，取而代之的
是零一室和零四室住户家的防盗
门。在某一楼层，记者终于看到了一
家零四室住户没有拆除防火门，不
过推开防火门，这块两三平方米的
公共空间仍是被占用了，电瓶车、鞋
柜、垃圾桶……俨然是这户人家的
一个小储藏间。
记者又来到其他单元楼，情况

与 $号楼“如出一撤”。不仅拆除防
火门普遍，楼道堆物现象也很严重。
在不少单元楼内，上下两层楼梯口
停放着好几辆电瓶车、自行车，楼道
内则堆积着纸板箱、旧家具等杂物。
既没有了防火门，楼道内又杂物

成堆，谁来确保小区的安全居住？

多部门集中整治
上周，记者联系到管理小区的

现代时尚物业。相关负责人表示，针
对业主违建的情况，物业此前曾开
过多张整改通知书，苦于没有执法
权，很少有违建业主真正“听话”拆
除。这位负责人表示，这个情况已陆
续上报给当地城管部门，他们近期
正准备开展整改事宜。
随后，记者向浦东新区城管三

林中队了解情况。对方介绍，该小区
共有 %&$户业主存在占用楼道的情
况，约占到小区总户数的三分之一。
'()*年上半年，在三林镇镇政府牵
头下，三林镇懿德社区、安监、消防、

公安、城管、房办、小区居委及小区
物业等相关部门进行过集中整治，
整治期间拆除了 &+起违法搭建。遗
憾的是，后来因部分居民对整治行
为不满，以种种理由向多部门投诉，
导致整治工作开展困难重重，回潮
现象严重。

城管三林中队向本报表示，接
下来计划分批分期开展整治，同时
让物业加强巡查，杜绝新的违建行
为：先由公安和居委会约谈违建业
主，让其自拆；由安监、消防、公安、
城管、居委等事先联合发送告知书；
对拒不整改的业主，城管将依法处
置妨碍消防通道的违建行为，保障
居民消防安全。

本报记者 夏韵 陈浩

东方康达家苑一期有居民拆除防火门!侵占楼道公共空间
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! ! ! !目前，我在居家附近的一家小超市购
买一盒绿豆糕，准备当早点。买前我检查了
一下生产日期，发现已经过保质期 &天了。
于是我提醒男店主：“过期食品不应该放柜
台出售了，店家要对消费者的健康负责。”
岂料男店主蛮横地回答：“就你多管闲事！
绿豆糕没发霉就是好的，你要买就买，不买
就少啰嗦。”面对这样的店主，我提出要去
投诉，店主这才不情愿地从柜台撤下了过
期绿豆糕。

陈丹雯 文 孙绍波 图

! ! ! !现在都说黑毛猪比白毛猪的肉好吃，
我也就宁可多花点钱买黑毛猪肉吃。前几
天，我又去一家超市标明出售黑毛猪的专
柜挑了一块五花肉，但拿到手上仔细一看，
发现肉皮上没有一根黑毛，全是白毛。我向
营业员提出质疑：“这白毛猪怎么当黑毛猪
卖？”营业员居然说：“你中奖了！这是著名
的两头乌猪，你买的五花肉是中间部分，当
然只是白毛了。”可是，我让营业员拿出“两
头乌”两头的黑毛部分肉来证明他的说法
时，他却打哈哈了。 马蒋荣

过期食品照样卖

黑毛猪不见黑毛

! ! ! !学校组织参观活动，大巴返校
后，一名学生疲惫瞌睡，就这样被
“落”在了车上。所幸的是，大巴司
机及时发现孩子，第一时间联系了
家长，才避免了发生意外事故。近
日，高女士向本报记者来电，感谢
好心的大巴司机倪师傅。

近日，记者辗转联系到了当事
司机倪东师傅。他回忆了事情的详
细经过。上月底的一天上午 ,,时 *&

分左右，他驱车前往浦明师范附属
小学门口，接一车师生。“那天，这个
班级组织去青少年活动中心活动，
大约有 %名老师，*(多名学生。”

将师生送往目的地后约 % 个
小时，倪师傅驾车返回活动中心来
接老师和学生，并在当天下午 %时
*(分左右回到校门口。“我记得老
师先下的车，大概一个疏忽，忘了
清点人数。”

下午约 %时 &&分许，倪师傅驾
车返回位于世博大道 "号的上海沪
铁奇峰客运有限公司。按照惯例，他
拿出抹布和扫帚，准备简单打扫一下
车内卫生后下班。正在扫地的时候，
他忽然发现，有一个小孩躺在最后第
二排的座位缝隙间。“孩子身材较小，
人滑到座位底下去，睡着了。”

倪师傅赶忙扶起孩子，轻轻摇
醒。孩子睁眼后瞧见一个陌生人，
一阵寒颤，着急、害怕得哭了起来：
“你是谁？我这是在哪里？老师和同
学们呢？”倪师傅安慰道：“小朋友，
别急，你在车上睡着了。告诉我你
爸爸或妈妈的手机号好吗？我让他
们来接你。”他一边安抚孩子情绪，
一边拨通了家长的电话。
半个多小时候后，孩子的母亲

孙女士开车赶到车队附近。母子相
见，孩子一下子扑进了妈妈的怀里。

“实在太谢谢您了，万一小孩子
长时间被关在车里的话，会有窒息
的危险。”高女士握着倪师傅的手，
连连道谢。倪师傅只是微笑着表示：
“没什么，这是举手之劳。”次日中
午，高女士一家人赶到车队，向好心
的倪师傅送上锦旗，并再次致谢。

车队翟经理透露，倪师傅自打
,""&年入行以来，就一直在一线
跑客运。平时，他养成了“跑好一
车”“检查一遍”的习惯，不但没有
事故，且多次拾金不昧，是车队里
的“标兵”。“孩子没接到，家长肯定
心急如焚，发现情况，及时联系，这
是我作为司机的义务。”倪东再三
谦称，自己不过做了件“小事”。不
过他也提醒乘客，乘坐大巴时要系
好安全带，未成年人也要有自我保
护意识，避免发生不必要的事
故。 本报记者 徐驰
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我居住的小区物业将车库内的

公共区域强行划出新的车位! 还加

装了地锁! 给原先业主的停车带来

麻烦!也造成了很多安全隐患"我跟

物业方面反复沟通后!依然无果"请

求晚报#和事佬$栏目帮助调解%

读者 叶女士

"本报调解#

据叶女士反映，她居住的小区
位于静安区延长中路 -'-弄大宁瑞
仕花园。'(,%年交房入住后，她购
买了小区地下室的一处车位。可是，
最近叶女士发现物业打破了原先开
发商规划的车库格局，在车库的边
角和过道地带划出了十几处车位，
并且安装了地锁。
“这些多出来的车位不仅占用

了车库的公共区域，致使原先停车
的空间一下就缩小好多，而且让我
们有车位的业主停车十分不便，一

不小心就会出现碰擦事故。”赵女士
十分不解，“我们小区从交房到现在
业委会一直没有成立，所以物业在
没有通知我们业主的情况下就划出
了这么多车位，是不是想趁机多划
车位进行牟利呢？”叶女士与众多业
主与物业多次交涉，物业却依旧如
此，不肯让步。
为此，本报记者联系了小区的

上置物业，一名乔姓经理解释道：
“小区目前有 -,.家住户，车位是
.%"个，处于严重缺少车位的状况。
所以物业才考虑在车库中边角的空
余地方划出十几个车位，供外来访
客车辆进行短暂停泊，这些都是有
正规手续办理的，所以不存在牟利
赚钱一说。”
乔经理坦言：“叶女士车位旁新

划的车位是想用作开发商维修的货
运车停靠，所以还加装了地锁。由于她
车位紧靠车库的里角，情况比较特殊，
可能会给她停车开门带来不便。”
最终，在本报的协调下，物业答

应拆去地锁，将维修货运车停靠它
处。叶女士表示满意和理解。

本报记者 陆常青 王新华

市民呼吁相关指示牌应及时更新

车库公共区域加车位
经本报协调!物业答应考虑特殊情况作调整
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细心司机及时发现
“落”在车内的小学生
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! ! ! !曾经在世博会期间受到广泛
关注的沙特阿拉伯馆“月亮船”已
经“谢幕”半年有余，已开始实施
拆除，但指引的路牌仍矗立在原
地。近日有市民呼吁，既然场馆已
经不再，相关指示路牌也应及时更
新，以免游客受到误导。
近日，记者在浦东新区耀华路

长清北路路口看到，一块指示世博
区域场馆的路牌立在路口东北角的
一座人行天桥下，上面详细指明了
场馆的大致方向。在指示牌上，“月
亮船”的名字十分亮眼。而路牌的接
缝处已经锈迹斑斑，可见路牌在此
已有些年头。

记者在场期间，一对母女游
客站在路牌前，不断挠着脑袋，
嘴中不断重复：月亮船不是已经
关了吗？. 月 '% 日，记者在月亮
船原址看到，这几天月亮船已在实
施拆除。

资料显示，'+,.年 ,+月 $日，
曾在 '+,+年上海世博会上创造了
几个之最的“月亮船”谢幕，向广大
游客告别。该场馆关闭距今已有 $

个多月，但指路牌始终在“站岗”，市
民笑称其“太敬业”。市民希望相关
部门能重新制作相关指路牌，给市
民游客指明道路。

本报记者 陈浩

“月亮船”早已谢幕
指路牌还在误导


